

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Redacción y Administración

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Rolós y Compañía, Rambla del Centro, 37. Idem de Cornet, Aro-Núm. 1.—En Madrid S. O. A., Alcala 4 y 6.

Campomanes (Eсанche)

Los precios de suscripción son los siguientes: Anual, 12 pesetas; semestral, 6 pesetas; trimestral, 3 pesetas. Los precios de venta al por menor son los siguientes: Anual, 15 pesetas; semestral, 8 pesetas; trimestral, 4 pesetas.

Nubes en el horizonte

Levantándose un poco sobre las miserias de nuestra política interior, y contemplando la situación de España, ante el aspecto que ofrece la política internacional, se oprime el corazón con tristezas profundas, y se siente cundir el desaliento en las venas. Mientras ponen de manifiesto las discusiones parlamentarias los montones de escombros y ruinas que constituyen, lo que fué en otros tiempos poderío de España, y se adquiere el convencimiento de que el Gobierno actual es impotente para barrer esos escombros y fundar en su lugar nuevos organismos, que garanticen la seguridad y el honor de la nación, y no se alcanza a ver en el seno de nuestra decadente sociedad política, elemento alguno, en el cual fundar una esperanza, podemos ver, bien a las claras, como se fraguan en el horizonte de Europa tempestades que pueden sorprendernos desarmados, impotentes, divididos, desmoralizados por la derrota é incapaces de resistir una nueva agresión contra el territorio nacional.

Del extranjero nos llegan continuamente voces amigas, llamándonos la atención sobre lo que pasa en Gibraltar, y que los españoles podemos comprobar y comprobamos desde la línea fronteriza; á la vista de todos está, en efecto, el nuevo dique que construyen los ingleses, el nuevo artillado del puerto avanzado, los mecanismos para emplazar cañones á la altura que se desee, las baterías de morteros en la Punta Sur del Peñón, el aumento de baterías altas, los grandes acopios de carbón y municiones, *la compra continua é individual de terrenos en San Roque, La Linea, Los Barrios y Algeciras*, con pretextos agrícolas, la despedida de los trabajadores españoles y las amenazas poco embozadas de la prensa británica, más afecta al odioso Chamberlain y á Salisbury, bajo el pretexto de que

nosotros—¡pobres de nosotros!—fortificamos á Tarifa y Ceuta.

A la vista está la posibilidad de un grave conflicto europeo, que las derrotas repetidas de los ingleses en el Africa del Sur, pueden plantear de un momento á otro; y á la vista está el peligro que amenazará á nuestro territorio, el día en que estalle la guerra que viene suscitando y provocando la insensata y brutal política inglesa, conocida con el nombre de «imperialismo».

A la vista está todo eso. Desde fuera nos avisan, desde dentro, lo vemos también. Pero ¿cómo acudir al peligro? El actual Gobierno, es el perro del hortelano. Ni gobierna, en el verdadero sentido de esta palabra, ni se vá para que otros gobiernen. Ahajo no hay energías morales que tengan eficacia bastante para hacer cumplir su deber á ese perro de hortelano. ¿Qué hacer? ¿Nos cruzaremos de brazos ante la amenaza?

EL MARQUES DE VISTABELLA

APUNTES BIOGRÁFICOS

Don José Martínez Roda, era una personalidad muy notable en la sociedad aristocrática de Madrid. Nació en el seno de una hidalga familia de la provincia de Granada, y se educó en un colegio de Cataluña, con el difunto marqués de Monistrol y los jóvenes de su tiempo de las principales familias del antiguo Principado.

Joven, de gallarda y arrogante figura, muy elegante, de claro ingenio, fué muy bien recibido en los círculos aristocráticos de la Corte. Fué al Congreso representando á su país natal, y se casó en los Estados Unidos, con la viuda del célebre presidente de la República de Guatemala, Barrios, dama de gran belleza y de tanto talento como cultura.

Se estableció en Madrid con su esposa y los hijos que ésta tenía de su primer esposo, abriendo los salones de un elegante hotel de la Castellana, donde se dieron fiestas de un carácter eminentemente artístico.

Añadido al partido conservador, fué leal y consecuente con el señor

Cánovas del Castillo; á cuyo lado estuvo siempre representando como senador, á la provincia de Tarragona.

Costeó una esmerada edición del poema «Granada», de Zorrilla, cediendo los beneficios á la viuda del gran poeta. Realizó alguna obra de utilidad pública en la provincia en que había nacido, y mostró su desprendimiento en rasgos de generosidad y de beneficencia.

Era marqués de Ronda, y el título de marqués de Vistabella que llevaba, subvenia de antiguo á su familia.

La muerte de dos hijos de su esposa, que se educaban en el Colegio de Chamartin, afectó profundamente á la distinguida dama, que ya no quiso volver á España.

Ultimamente, los marqueses de Vistabella se habían instalado en París, de donde el marqués fué á Madrid, para jurar el cargo de senador.

Nota agrícola

Parace cosa averiguada que, de todo el aceite contenido en las olivas, sólo se logra extraer, por los procedimientos de presión que se emplean en los molinos y mediante una esmerada molienda, tres quintas partes; las dos restantes quedan en el orujo, y de él se separan por la potencia disolvente del sulfuro de carbono.

Pero aunque el cosechero tiene derecho á esperar de sus olivas la cantidad de aceite indicada, son más las veces que se vé forzado á contentarse únicamente con dos quintas partes ó aún con menor cantidad. Y no es porque el aceite se evapore, no: si el negocio no impusiera silencio al dueño del molino, y al de la llamada fábrica de orujo, ellos nos dirían que el aceite que recibió de manos el propietario va á parar á la «baseta», infierno, de donde lo recoge el dueño del molino, y entonces cobra éste por partida doble, pues también percibe el jornal estipulado, ó queda en el orujo, y en tal caso es el fabricante quien hace su agesto, pues obtiene por el sulfuro de carbono, sobre las dos quintas partes, el aceite que faltó al cosechero.

Estas deficiencias que deplora el productor son consecuencia del modo anormal como se efectúa la molienda en algunas ocasiones, ya por culpa del mismo cosechero, ya por incuria de los operarios, ya por inoable pro-

ceder del dueño del molino.

Mas debe tenerse presente, que para que de la pasta aceitosa se obtenga el resultado apetecido, es necesario que no sea excesiva aquella sobre la cual se ejerza cada vez la presión, que ésta se verifique por intervalos y aumentándola paulatinamente, que sea completa y, por fin, que al liquido que fluya mediante ella, se le deje en reposo el tiempo aconsejado por una buena práctica con el objeto de que el alpechin, agua de olivas, suelte todo el aceite mezclado con él.

De la pasta de olivas se obtiene por presión, según el orden de sus densidades, alpechin, aceite y espumas. Y estas sustancias salen tanto más mezcladas, y como emulsionadas, y tanto más tiempo necesitan para separarse, cuanto más precipitada se ejecute la presión, sobre mayor cantidad de pasta, y peor sea el estado de las olivas.

Ahora bien, en vista de lo aguzadas y algo podridas que están las olivas en la actual cosecha, y de que los mismos propietarios exigen mayor precipitación en el molar, por la acumulación de oliva que hay en los molinos, ó por el elevado precio á que se paga el aceite, hasta el extremo de tolerar que la presión se verifique sobre mayor cantidad de material que la ordinaria, y en mitad del tiempo acostumbrado; ¿qué ha de suceder?

La contestación está al alcance de todos; pues no hay quien no conozca que, por inteligencia y probidad que tengan los operarios, les es imposible evitar, hecha la molienda en las condiciones antes indicadas, que quede en el orujo mayor cantidad de aceite que en tiempos normales y que alguna cantidad más ó menos considerable de este apreciable caldo, vaya á la baseta; pues no hay parador tan hábil que pueda recoger el aceite que aún está mezclado con el alpechin, debido al poco tiempo que se deja al heterogéneo liquido obtenido tan tumultuosamente, para que se divida y coloque por el orden de sus densidades.

Fatal empresa es la del cosechero, que para ganar dos pesetas pierde cuatro, y en la que por una condescendencia impertinente, ó por un interés quimérico, todos, propietarios del molino y de la fábrica de orujo, y comerciante de aceite, menos él, hacen su negocio.

CRÓNICA GENERAL

LOS ESCLUSIVISTAS

Manifiesta *La Verdad* de anoche, contestando á nuestro apreciable colega local, *El Nuevo Diario*, que ningún exclusivismo brilla, en cuanto trata el órgano de don Teodoro González, y que siempre ha sido el mencionado periódico, defensor acérrimo de las mejoras que Tortosa necesita y ambiciona.

Nosotros recordamos, y con nosotros todo el país, que no adoptó semejante actitud, divorciándose completamente de los deseos y aspiraciones de la opinión pública, á raíz del deplorable suceso ocurrido hace pocos años, cuando se incendió el vetusto puente de barcas situado sobre el Ebro.

Entonces, cuando clases muy respetables, y elementos muy valiosos, se empeñaron en dotar á esta población de un importante paso que estrechara las distancias comerciales entre los pueblos de la derecha é izquierda del río, y restableciera las interrumpidas comunicaciones, *La Verdad* se opuso con todas sus fuerzas á tan vital mejora, haciendo una pertinaz campaña de insultos, difamaciones y ruindades, contra respetabilísimas personas de nuestra tierra, que supieron, apesar de todo, y contra todas las maquinaciones imaginables, conseguir lo que el país anhelaba, y emplazar un soberbio y magnífico puente metálico para el paso del Ebro.

¿Quiénes fueron entonces patriotas? ¿Quiénes á la sazón, defendiendo soluciones prácticas é inmediatas, se interesaron por las conveniencias y por las necesidades de la localidad? ¿Quiénes desempeñaron el papel de exclusivistas?

¿Quiénes fueron los verdaderos tortosinos?

La Verdad habla también de la prensa que ha gruñido (palabras textuales del órgano *entresuelero*), y la compara á los cerdos hambrientos.....

Al llegar aquí, no queremos continuar conteniendo con el colega, porque nos parece impropio de un periódico serio y reflexivo, aquel asqueroso lenguaje.

Y hacemos punto final.

NUESTRO CACIQUE

Cortamos de un diario local de ayer:

«Copiamos de nuestro colega local, *El Estandarte Católico*:

«Dice con letras gordas *La Verdad*, que el Director de Obras públicas, ha autorizado al Gobernador de Tarragona, para la subasta de los acopios de la carretera de Gandesa á Tortosa. Bien. Y del puente del Estado, ¿que hay? Agradeceríamos á *La Verdad*, que lo dijera, aunque fuese con letras pequeñas.»

Creemos inútil la pregunta del colega.

Cuando el asunto del puente del Estado pudo servir como arma electoral, menudearon las promesas, siendo muchos los incautos que cayeron en la red; pero una vez conseguido el objeto, ese mismo asunto viene sirviendo á estos políticos sin conciencia, para algo más positivo, mientras hacen el papel del *mut*.

¿Se queja el pueblo? pues que se queje.

¿Protestan los que resultan engañados? pues que protesten, que rabien y que reventen. Aquí no hay más voluntad que la del jefe de *Can-tón*, quien, con buenas ó malas artes, ha conseguido sacar del asunto del Puente del Estado, todo el partido posible.

Primero el *don* y ahora el *din*..... y

el que venga detrás, que arree.»

Contra «La Verdad»

Encarándose con *La Verdad*, escribe en su número de ayer *El Estandarte Católico*:

«Para que se vea ahora hasta qué extremo de ridiculez llevan á *La Verdad* sus réplicas, copiamos este suelto de su número de ayer:

«En la calle Ancha, se quita la reja apenas hay síntomas de lluvia. Algún cristiano irá á parar á las profundidades de aquella sima.» Esto dice *El Estandarte*, y el pobre olvida que tuvo seis años á sus amigos en el Ayuntamiento y no cuidaron de salvar á los cristianos de aquella época.»

¡Oh, lógica humilde, atractiva y sensata de *La Verdad*!

De todas las rabetas del periódico gonzalista, una cosa se desprende claramente, por desgracia.

Que del puente del Estado no hay nada.

Lo que tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores, y al público en general.

Cirujano especialista

Don José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, visitará en adelante cada tres meses á sus clientes de Tortosa y pueblos comarcanos, dejando de hacerlo mensualmente, como hasta ahora, á causa de las múltiples obligaciones á que ha de atender.

Aviso á los herniados.

Con motivo de pasar las próximas fiestas al lado de su distinguida familia, ha regresado á Barcelona, el Senador del Reino, nuestro distinguido amigo, el Excmo. Sr. Marqués de Marianao, jefe del partido liberal de esta provincia.

Ayer falleció la virtuosa señorita doña María de la Cinta Domingo, hermana del Rdo. don Manuel Domingo, Sochantre de esta Catedral.

Damos nuestro sentido pésame á su bondadosa familia.

R. I. P.

Las actrices que han de actuar en el Teatro Principal, juntamente con el aplaudido cuadro de aficionados de esta ciudad, en las próximas fiestas, son doña Balbina Casasas y doña Pílar Pérez, ambas muy aplaudidas del público barcelonés.

Hoy hemos tenido ocasión de ver el magnífico vestuario que para la representación de «Los Pastorcillos», ha llegado de Barcelona, y algunas de las decoraciones que se están restaurando, lo que, agregado á los ensayos que hemos presenciado de dicha obra, todo hace esperar que ésta ha de ser muy bien recibida y aplaudida por el público.

Mañana publicaremos el reparto y los títulos de los 21 cuadros de que se componen «Los Pastorcillos».

Son grandes los encargos de localidades que se han hecho ya en la librería del señor Bernis, Puente Piedra, 1.

Esta mañana hemos recibido los diarios de Tarragona, correspondientes al día de ayer.

Por retraso más ó menos ...

Procedente de Madrid, llegó ayer á Barcelona, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo, el Diputado á Cortes por Vendrell, don Isidro Gassol y Civit.

Se ha colocado una fuente-farol, en la plaza del Duque de Tetuán, barrio del Rastro. Es sencilla y elegante.

Anteayer falleció, después de larga y penosa enfermedad, don Francisco Gonzalvo, antiguo y probo empleado de la cárcel de este partido.

A la apreciable familia del finado, testimoniamos nuestro pésame.

Esta tarde, el Ilmo. Sr. Obispo, ha conferido órdenes menores y la tonsura, en la iglesia del Seminario Conciliar.

Han empezado las vacaciones de Navidad, en este Seminario Conciliar.

Se pagó ayer en esta plaza, alguna partida de aceite del Bajo Aragón, á 25 pesetas el cántaro, y de Urgel, á 25'50 idem.

La Alcaldía de Gandesa, tiene de manifiesto, las cuentas municipales de 1893 94.

Actualmente son en gran cantidad, los vinos para el consumo de esta plaza y pueblos comarcanos, que se reciben de la comarca de Gandesa.

El mejor aguinaldo de Navidad

Por medio de una combinación que ha hecho una importante casa expendedora de sellos para colecciones, con la LIBRERIA BERNIS, Puente Piedra, 1 pueden adquirirse por muy poco precio, buenos y variadísimos ejemplares.

Es el mejor aguinaldo para Navidad, pues á parte de lo curiosa é instructiva, es una afición muy lucrativa, por los cambios y ventas que se realizan.

EXTRANJERO

(Paris 21.)

Otros despachos

Entre los despachos recibidos en War Office hay uno comunicando que los boers estrechan el cerco de Mafeking y otro del general Gatacre que participa haber publicado un bando prohibiendo la circulación por el distrito de su mando, sin autorización expresa, bajo pena de arresto.

Disentería

El general White telegrafía al Gobierno inglés que entre los soldados sitiados en Ladysmith han ocurrido 75 casos de enteritis y disentería.

Noticias del Cabo

El general Warren ha llegado á De Aar Junction. Los africanos de este distrito amenazan sublevarse contra el poder británico y se propone cortar las comunicaciones entre dicho punto y Capetown.

Nuevas trincheras

La prensa inglesa publica importantes noticias de Modder-River. Dice que los boers conservan sus posiciones de Mafferfontein y que han construido nuevas y formidables trincheras.

Arrojaron algunas granadas contra las posiciones inglesas y éstas contestaron con un cañón de la brigada naval.

PROSA LIJERA

INVIERNO

El hastío en el rostro, la indolencia

en el cuerpo, tridida está el cada pé del lindo gabinete la encumbrada meretriz, mirando, con mirada indolencia, los vidrios del balcón empañados por la encarcha que aun no deja paso á los tímidos rayos del nuevo sol de invierno.

Espera la mundana al abyecto poseedor de sus gracias marchitas, al dueño de aquel espléndido albergue, que llegará antes ó después del amanecer, según sea el alborocar de su fortuna, á través de las sombras de la azarosa timba.

La espera es larga. El lujoso lecho la ofrece el calorillo de los crespos edredones de fina pluma. El ambiente con el vaho de las estufas, la enardece. La agobia el peso de la capa de pieles. Los primeros ruidos de la vida que despierta, la hieren hondo, muy hondo.

Aquellos ruidos suenan en su oído como roncós ecos del vendabal del invierno, del vendabal que bamboleaba la pobre casuca de su pueblo donde vivió con sus miseros padres, que la llevaron ¡pobrecillos! á la ciudad populosa, para hacer su suerte, fiándola á la tutela de aquellos opulentos señores.

La luz del amanecer, quebrándose en los cristales, ilumina sus memorias y la recuerda cómo por una mezquina ambición, dilapidó su mejor tesoro; cómo el rubor y la codicia la alejaron del hogar paterno; de la vieja casuca; cómo sus padres fenecieron sin darle un beso de paz y de perdón...

¡Cuánto frío, cuánto frío y qué hondo el que siente almirarse á sí misma y al contemplar aquél lujo que la rodea, aquel fausto envidiado, que la pone en la cúspide de la desgracia!

El invierno ha llegado para ella. Para ella, el sol naciente es, á la vez luz del espíritu y oasis de la materia.

Allá lejos, arriba, muy alto, en la cúspide del pelado monte, mira cara á cara al sol que acoma, el pastor de la sierra.

Sonríe indiferente el misero gañán á la grandeza del día, á la inmensidad de la tierra que divisa bajo sus pies, al infinito azul del cielo que le cubre.

Cuando aún dormía la noche, arrullada por el horrísono viento invernal salió él del aprisco, con el atillo de manas ovejas, y tomó la agria senda, pecho arriba, triscando á través de los olorosos tomillares.

Ya reposa de la jornada á pié firme entre los blancos bellenes, y aún cianle los alegres balidos, como dulces ecos de campanas, el paso de las primeras horas del día.

Horas dichosas, porque son horas de esperanza. El zagalón espera: su hembra ha de llegar, llevándole la frugal vianda, que tendrá el mejor aderezo si las rudas manos que deben servirle ponen una caricia en el rostro atezado del gañán.

Podrán los arbustos ateridos y añosos estremecerse y tiritar, blanqueando de miedo, al soplo del despiadado cierzo; podrá la madre tierra dejar al desnudo, sin el amparo de su regazo de limo, los secos pedernales; podrán los juncos cabecear y agitarse apoyándose unos en otros, como

óbríos, á los empellones del viento; podrá el barranco dar roncós alaridos en raudó correr á lo largo del congelado cauce; podrá por dequiera respirarse el hálito helado del invierno... El pastorcillo tiene, contra todas esas frías grandezas de la naturaleza además del calor de la sangre robusta, la lumbré de su corazón, donde hallará abrigo aquella rústica mujer que, como ctra obeja del ato, triscará pronto por el cerro, entre aliagas y zarzamoras.

Pronto llegará y, en tanto el viento zumba y ruja con su recia voz, en tanto los hielos cubran los tibios hogares de allá abajo; en lo alto, cerca del cielo, los dos ignorados se estrecharán en santa caricia, confortada por el rescoldo de un amor sencillo que bendice con sus caricias el sol del invierno.

JULIO MARTINEZ LECHA.

El invierno en Europa

Paris 20.—El invierno se anuncia muy riguroso en la parte central y oriental de Europa. A guisa de ríos de Alemania están helados; la navegación por el Rin es sumamente difícil á causa de los témpanos de hielo que arrastra la corriente; en Italia han caído grandes nevadas, y en algunos puntos de Alsacia, el termómetro ha bajado á onco grados bajo cero.— Fabra.

Noticias de Madrid

(Del día 21 de Diciembre)

Por telégrafo y teléfono

El presupuesto de Marina

Esta tarde se ha reunido la comisión de Presupuestos del Senado, con asistencia del ministro de Marina y el señor Dávila, para ocuparse del presupuesto de Marina.

El señor Dávila pidió algunos antecedentes é hizo observaciones al proyecto, y el señor Gómez Imaz dió explicaciones y prometió remitir varios datos que le pidió el señor Dávila.

La Comisión ha continuado reunienda mucho tiempo después, examinando los presupuestos, y en atención, sobre todo, á las observaciones hechas por parte de los representantes de las minorías, que solicitaron varios antecedentes, todo hace creer que no habrá dictámen esta semana, por lo que se refiere al presupuesto de Marina, ya que no podrá leerse éste hasta que se reanuden las sesiones.

La discusión de estos presupuestos promete ser muy enconada.

El año natural

—Créese que la reforma sobre el año natural quedará mañana aprobada en el Congreso, pasándose seguidamente de aprobada al Senado para que pueda desde luego ponerse á la aprobación de la alta Cámara.

El señor Montero Ríos

—Dice El Correo que carece de

fundamento cuanto se ha dicho respecto las noticias circuladas de que existan discrepancias entre Montero Ríos y Sagasta, pues en todo se halla de acuerdo con su jefe y de acuerdo al mismo tiempo con la minoría liberal.

Llamamiento á las minorías

—A última hora han sido llamados los jefes de los distintos grupos del Congreso para consultarles acerca de la duración de las sesiones parlamentarias.

Con respecto á este particular, la opinión casi unánime es de que se suspendan las sesiones y se reanuden después de las próximas fiestas.

Acerca de esto, se han declarado dos tendencias, pues mientras el señor Silvela, ayudado por el señor Villaverde, opina que se reanuden las sesiones el día 2 de Enero, el señor Pidal y otros ministros son de opinión que se suspendan los debates hasta el día 14 de Enero.

La cuestión del día

—Como es natural, la cuestión del día ha sido el acuerdo tomado por los ministros referente á la suspensión de las sesiones, que en general ha parecido bien á las oposiciones, si bien se ha extrañado muchísimo despues de lo que habían manifestado varias veces.

El señor Romero Robledo, decía á varios amigos suyos que, para que llegasen á ese acuerdo los ministros, no había necesidad de haberse mostrado tan arrogantes los señores Silvela y Villaverde.

Los liberales decían que no se comprende que rechazaran el consejo del señor Sagasta para venir ahora á aceptarlo.

Los amigos del señor Canalejas y los republicanos decían que el Gobierno ha tomado tal resolución cuando ha visto que no existía completa unanimidad entre los ministeriales.

POSTRES VARIOS

LA RABALERA

Déjame usté asomame que está la ronda entonando canciones pa que las oiga.

Es Antonio el que canta ¡canta la jota! la coplica de marras, la que hace ampollas; pa que al oírta, muera de rabia Rosa...

Cierre usté la ventana madre, que sopla el viento y nos helamos con esta ropa.

Paice así que m' aquejan penas muy hondas y esta noche no quiero ni oír la ronda. Madre, me da tristeza si oigo la jota...

¡Qué ingratos son los hombre! ¡Ay! cuantas horas pasé muerta de frío, coqueta, y loca, esperando al baturro que amor me roba;

mas... no vendrá, de fijo por esta moza...

¡Madre, madre que vienen los de la ronda! Es Antonio el que canta ¡canta la jota! la jota Rabalera, la que hace ampollas, Mas... no es por mí ¡Dios mío! ¡canta por Rosa!.

JORGE ROQUÉS GONZÁLEZ.

NOVIEMBRE

Las failas grogencas al fangar devallan, quedan las brancadas sens mica de vert. La boyra s' escampa pel vall y la serra, y la núvole plomoses cubreixen lo cel.

Los días s' escursan, lo sol escas ja, los vallets tremolan de fret y tristor; y dintre la vila fa pena sentirne sovint las campanas que tocan á morts.

F. M.

Notas cómicas

Anuncio.

Es una tienda de ultramarinos se lee el siguiente:

A quien me pruebe que mis chocolates son nocivos á la salud, le regale seis libras de dicho producto.

En el patíbulo.

El verdugo:

—Voy á debutar con usted, amigo; es la primera vez que ejerzo mi oficio.

El rec:

—¡También es casualidad! A mí es la primera vez que me ahorcan.

Espectáculos

GRAN CAFE DE NOVEDADES de Enrique Segarra

Esta noche á las ocho y media, tendrá lugar en dicho café, el quinto concierto musical de bandurria, guitarra y laud, por el conocido terceto «Armonía Familiar».

El cual ejecutará un variado programa de su repertorio.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Elogios

Madrid 22—1 tarde.

La prensa elogia generalmente, el discurso que pronunció ayer el señor

Canalejas en el Congreso, interviniendo en la discusión del presupuesto de la Guerra.

Hizo galas de sus grandes conocimientos militares.—Mencheta.

Fracasado

Madrid 22—1'15 tarde.

El Ministro de Hacienda, júzgase ha quedado fracasado, despues de la resolución del Gobierno, acomodándose al aplazamiento de la aprobación de los presupuestos.

Si ahora no ha surgido la crisis total, por razones de orden elevado, créese sobrevendrá la parcial en breve plazo, saliendo del Gabinete el señor Villaverde, con otros ministros.—Mencheta.

El Nuevo Nuncio

Madrid 22—3 tarde.

La presentación oficial del nuevo Nuncio de Su Santidad, se hará despues de las fiestas de Navidad.—Mencheta.

Reunión de autoridades

Madrid 22, 3'15 t.

Autorizado por el Sr. Silvela, el capitán general de Cataluña señor Despajol ha reunido á las autoridades de Barcelona, acordando levantar el estado de guerra.

Se ha publicado el bando correspondiente, manteniéndose todavía la suspensión de garantías.—Mencheta.

ANUNCIOS

En el acreditado establecimiento

DE

D. JUAN BTA. ÁLVAREZ

se ha recibido un bonito y grande surtido de géneros de novedad, para la presente temporada, en los que predominan los ricos trajes de lana y seda, crespones rizados, reps de lana, terciopelos de seda, fantasía, pañetes, serpentinas, franjeas de lana, pieles, astrakans, jergas, rizados, vicuñas y demás artículos propios para señoras.

También se ha recibido un completo surtido de trajes de lana para caballero de las mejores fábricas de Sabadell, á precios muy ventajosos, lo propio que en trajes de punto inglés, especialidad de la casa.

NOTA.—El que desee comprar capas de pieles y astrakans para señora y capas de paño corto Madrileño para caballero, que pase á visitar dicha casa antes de comprar, seguro de encontrar elegancia y baratura.

? — ANGEL, — ?

HIERRO LERAS

Fosfato de hierro líquido recetado con éxito á las jóvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan.

Depósito 8, rue Vivienne, PARIS.

